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延後加幅累計達3.41%
值得注意的是，今次按方程式計算出的

1.45%加幅，將被撥入 「延後加幅」。港鐵此
前已累積 1.96%的延後加幅尚未追回，加上
今次的 1.45%加幅，港鐵未來需處理的 「延
後加幅」累計達3.41%。

港鐵公司表示，會繼續為乘客提供恒常票
價優惠，包括長者、小童、合資格學生及殘
疾人士優惠等。以去年為例，相關投入超過
31億元。港鐵亦會繼續提供不同車費推廣惠
及上班族，包括綠色專線小巴5毫轉乘優惠
及 「都會票」，並延續各款 「全月通」及
「早晨折扣優惠」計劃一年。

楊美珍：機制反映經濟情況
港鐵公司常務總監——香港客運服務楊美

珍表示，今年港鐵票價凍結，顯示機制能顧
及市民負擔能力，以上一個機制周期為例，

即2017年至2022年的6年內，港鐵票價按機
制共有3次凍結、1次減價，充分顯示機制反
映經濟情況。港鐵公司會繼續秉持 「推動城
市前行」的使命，為市民提供優質、可靠、
便捷的鐵路服務，並平衡財務可持續性，投
入資源更新保養鐵路資產，同時推展新鐵路
項目，持續為社區發展、為香港的未來創造
價值。

立會議員倡將利潤回贈市民
對 於 港 鐵 票 價 「延 後 加 幅 」 累 計 達

3.41%，多名立法會議員表示關注，促請政府
進行檢視。立法會鐵路事宜小組委員會委員
陳恒鑌表示，政府應檢討港鐵 「可加可減」

的機制，累計加幅或會高於當年實際經濟狀
況，像 「滾雪球」越滾越大，增加市民負
擔。他建議，若票價在兩年內無法增加，則
「一筆勾銷」不作累計。同時，他表示港鐵

盈利後應推出票價優惠，令市民感受到好
處。

立法會議員張欣宇表示，票價加幅持續滾
存並不理想，建議港鐵考慮盈利達至某水
平，應全數回贈。他解釋，假設港鐵今年全
年業績不錯，明年可考慮給予一次性回贈，
變相令市民暫時感受不到加幅。不過，他同
時指出，若港鐵長期不加價，當營運成本不
斷上升時，票價有機會跑輸通脹，變相難以
自負盈虧。

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港廉
政專員胡英明近日接受香港中通社等媒體採
訪時透露，廉政公署採用DeepSeek(DS)大語
言模型，自行開發出人工智能系統，系統會
參考廉署專屬資料庫生成答案。

「深博士」為公眾答疑解惑
廉署近年不斷革新宣傳教育，更有效地推

廣肅貪倡廉信息。廉署正全面翻新廉署大樓
的展覽廳，胡英明透露，展廳加入多項人工
智能科技元素，增強展品互動性及吸引力，
包括由廉署自行開發、採用 DS大語言模型
的人工智能系統 「深博士」（Dr. Deep），
系統收到參觀者提問，會參考廉署專屬資料
庫生成答案，為公眾答疑解惑。展廳預計下
月中完工，第二季內開放予公眾參觀。

系列宣傳短片瀏覽量破千萬
而廉署去年11月在廉署大樓開設的 「一九

七四」咖啡廳，至今已接待
近 6 萬人，賣出 2.1 萬杯咖
啡，讓市民遊客了解廉署工
作；由廉署人員一手包辦製
作的系列宣傳短片，更在社
交媒體錄得總瀏覽量超過一
千萬，創下廉署歷史新高，
將反貪信息傳得更廣。

據悉，廉署去年接獲 2058
宗貪污投訴，1636 宗為可追
查投訴，共檢控 207 人，涉
及104宗案件，同年有119人
被定罪。負責監察廉政公署
工作的各諮詢委員會均對廉
署工作高度評價，但亦有市
民憂慮貪污情況惡化。

胡英明指，在香港貪污門檻非常低，市民
只要有懷疑就可以向廉署投訴。廉署年均接
收約2000宗投訴，當中只有八成屬於可跟進

個案，最終約5%涉案人員被檢控，而去年投
訴數字仍較2018年低。翻查資料，廉署2018
年接獲2665宗貪污投訴，2015宗屬可追查案
件。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：在北
京，外交部發言人郭嘉昆回應英國政府再次
發布 「香港問題半年報告」時表示，中方堅
決反對英方炮製所謂 「半年報告」干涉中國
內政、抹黑香港特區人權法治。

郭嘉昆說，事實是香港
特區已從由亂到治走向由
治及興。香港特區的安
全、民主、民眾自由權利

得到更有效保障，發展前景
更光明，向全世界展現更安
全、自由、開放、可預期的
營商環境，在港註冊的非本
地公司總數創歷史新高。一
些人應早日走出殖民思維的
窠臼，尊重中國主權，尊重
香港特區的法治，停止就香
港特區司法案件審理說三道
四，停止包庇縱容亂港分
子。

就英國在所謂 「香港問題
半年報告」中對香港特區各方面情況的失實
言論和污蔑抹黑，香港特區政府27日深夜發
表聲明表示強烈譴責，並指出必須嚴厲直斥
其非。在這份近4000字的聲明中，特區政府
發言人從香港在維護國家安全相關法律、經
完善的選舉制度、維護司法公正和法治精
神、保障權利和自由、加強國民教育5個方面
的實際情況出發，對所謂
「半年報告」作出駁斥。

發言人表示，特區政府強烈譴責和反對英
國通過所謂 「半年報告」就香港事務說長道
短，肆意以政治凌駕法治，妄圖以政治卑劣
伎倆干預香港依法施政。發言人指出，特區
政府再次強烈敦促英國認清事實，遵從國際
法和國際關係的基本準則，立即停止干涉純
屬中國內政的香港事務。

市民團體往英領館請願
譴責干涉中國內政

另一方面，昨午分別有 「香港青年發展網
絡」等團體和自發市民，先後前往英國駐港
總領事館請願，強烈譴責英國發布所謂 「香
港問題半年報告」，批評是抹黑香港，並干
涉中國內政，他們均批評所謂 「香港問題半
年報告」是惡意詆毀和無中生有，又高叫
「強烈譴責英國，抹黑香港，干涉中國內

政」、 「中國內政，不容干涉」、 「罔顧事
實，顛倒黑白」等口號表達不滿。

港鐵今年按機制凍結票價
【香港商報訊】記者馮仁樂

報道：政府統計處昨日公布去
年第四季的運輸業名義工資指
數，這是最後一個影響港鐵票
價可加可減機制的數據。該數
字變動為3.1%，連同早前公布
數據計算，港鐵票價今年加幅
為1.45%，由於未觸及1.5%的
加價門檻，因此港鐵今年會凍
結票價，這是2023年港鐵檢討
票價調整機制以來首次。

廉署利用DS開發AI資訊系統

【香港商報訊】記者區天海報道：
海關偵破空運走私黃金案，本周搜查
一批空運到日本的貨物，拆開7層包
裝，檢獲145公斤走私黃金條，市值
1.1 億元，相信不法分子為逃避當地
關稅，以行李箱多重包裹收藏黃金條
圖瞞天過海。這宗案件是海關有紀錄
以來破獲最大宗的走私黃金條案，數
量比3周前破獲的64公斤同類案件數
量超出逾一倍，現正追查涉案託運人
士歸案。

海關機場科空運貨物第3組高級督
察葉健生昨日表示，在 25 日凌晨，
人員根據風險評估和情報分析鎖定一
批由本港付運到日本的貨物作檢查，
貨物報稱載有塑膠行李箱，共重472
公斤，合共有 26 件貨物。人員透過

X 光機掃描，發現其中 14 件與正常
行李箱影像不符，進一步調查並逐一
磅重，發現貨物實質重量與報稱重量
相差極大。

每件貨物報稱是10.4公斤，但磅重
後重量則是每件 23 公斤，打開檢查
內裏有3個體積不同，層層套上的行
李箱，在最內層載有一個小紙箱，當
中再有一個黑色膠箱，由兩個鎖頭鎖
上，人員用工具剪開鎖，拆開內裏包
裝物，發現有黃金條，合共以7層包
裝收藏，最後證實 14 件貨物中均以
相同手法，檢獲145條、每條重1公
斤的走私黃金條，合共重145公斤，
市值1.1億元。

海關有組織罪案調查科特別調查第
一組指揮官鄧卓諱表示，展開深入調
查發現，託運人為香港一間貿易公
司，而收貨人則為日本貿易公司。託
運人在香港並沒有公司登記紀錄，不
法分子利用虛假資料企圖逃避追查，
掩飾真正託運人的身份。

【香港商報訊】記者萬家成報道：特區政府昨日在憲報刊
登2025年房屋修訂條例草案（條例草案），就房屋條例進
行修訂，以更有效地打擊濫用行為，從而確保公營房屋資源
得以善用。

條例草案主要涉及三個方面：引入嚴重濫用公共租住房屋
的新罪行；賦權獲授權人員要求可疑人士提供個人資料；及
延長虛假陳述、拒絕提供資料及非法讓與罪行的檢控時效，
令打擊濫用公屋的措施更具阻嚇力。

下周三交立法會首讀二讀
根據建議，以上三方面的法例修訂將於明年3月底生效。

條例草案將於4月2日提交立法會進行首讀及二讀。
政府發言人表示，公共房屋是社會寶貴資源，必須編配給

真正有需要人士及合理善用。會加強及持續宣傳，確保公屋
居民及市民理解一系列加強打擊濫用公屋新措施的內容。

今屆政府上任以來已實施一系列加強打擊濫用措施。房委
會在2022年7月至今的兩年半內，收回約7000個被濫用或
違反租約的公屋單位，成效顯著。房委會會持續加強打擊濫
用公屋的力度，確保公屋資源聚焦協助最有需要的人。

中方堅決反對英炮製所謂「香港問題半年報告」

加強打擊濫用公屋修例刊憲

海關破空運走私1.1億元金條案

港鐵落實凍結票價、今年加幅1.45%延至明年處理。資料圖片

胡英明介紹AI系統 「深博士」 。中通社

「香港青年發展網絡」 等多個團體到英國駐港總領館請願。
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上海锦江国际旅游股份有限公司
关於变更签字注册会计师的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

上海锦江国际旅游股份有限公司（以下简称“公司”）於 2024 年 4 月 10 日召
开了第十届董事会第二十三次会议审议并通过了《关於变更会计师事务所和聘请
公司 2024 年度财务报表和内控审计机构的议案》。公司聘请普华永道中天会计师
事务所（特殊普通合伙）（以下简称“普华永道中天”）担任公司 2024 年度财务
报表审计业务和内部控制审计业务的会计师事务所，该议案已经公司 2023 年年度
股东大会审议通过。详见公司在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）、《上海
证券报》和《香港商报》披露的《公司关於变更会计师事务所的公告》（公告编
号：2024-018）以及《公司 2023 年年度股东大会决议公告》（公告编号：2024-
032）。

近日，公司收到《普华永道中天会计师事务所（特殊普通合伙）关於变更 2024
年度财务审计报告签字注册会计师的函》，现将相关情况公告如下：

一、签字注册会计师变更情况
普华永道中天作为公司 2024 年度财务报告和内部控制的审计机构，原指派李嘉

骏作为签字注册会计师为公司提供审计服务。鉴於原签字注册会计师李嘉骏已从
普华永道中天离职，不在普华永道中天工作，为了按时完成公司 2024 年度审计工
作，更好地配合公司 2024 年度信息披露工作，经普华永道中天安排，指派注册会
计师曾启明接替李嘉骏，完成公司 2024 年度财务报告审计和内部控制审计的相关
工作。变更后财务报告审计和内部控制审计签字注册会计师为曾启明。

二、本次变更签字注册会计师的简历及诚信记录和独立性
拟签字注册会计师：曾启明，注册会计师协会执业会员，2021 年起成为注册会

计师，2017 年起开始在普华永道中天执业并从事上市公司审计，2024 年起开始为
公司提供审计服务，近三年未签署或复核过上市公司审计报告。

拟签字注册会计师曾启明先生最近 3 年未受到任何刑事处罚及行政处罚，未因
执业行为受到证券监督管理机构的行政监督管理措施，未因执业行为受到证券交
易所、行业协会等自律组织的自律监管措施、纪律处分。

拟签字注册会计师曾启明先生不存在可能影响独立性的情形。
三、其他情况说明
本次变更事项不会对公司 2024 年度财务报告审计工作产生影响。
特此公告。

上海锦江国际旅游股份有限公司董事会
2025 年 3月 29 日
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香港商報評論員 李明生

香港盛匯超級3月高潮迭起，繼多
項涵蓋體育、潮流娛樂、藝術文化
的世界級盛事，壓軸的國際七欖昨
日開幕，一連三天首於香港新地標

啟德體育園上演，這也是園區啟用以來
的最大型國際盛事。盛事3月成功吸引世界

各地潮人聚首香江，堪稱沒有參與的都難言潮人！汲
取相關成功經驗，進一步疊加盛事效應，吸引更多的
潮人來朝，香港盛事品牌當可愈做愈大。

一直以來，3月份皆說不上是香港傳統旅遊旺季，但
在盛事經濟的帶動下，情況已不再一樣。查入境旅客
資料，截至3月27日，本月日均來港的海外旅客超過
3.4萬，不單按年升了13%，更值得留意的是，較諸去
年各個月份，這數字僅僅遜於去年12月的傳統旺季；
若再計及未來幾天特別是周六日因素，預料本月全月
海外旅客來港人次勢將突破100萬，達到疫後復常以來
的月度次高，並遠高於其餘淡季一般的70多萬。

3月盛事浪接浪下的疊加效應，絕對應記大功。相關
盛事不單質高量多，而且涵蓋層面廣，體育方面有香
港國際七人欖球賽、世界格蘭披治桌球大獎賽、LIV
Golf 香 港 站 ， 潮 流 娛 樂 方 面 有 ComplexCon Hong
Kong，藝術文化方面有香港藝術節、Art Central、巴
塞爾藝術展香港展會，還有金融投資方面的裕澤香江
高峰論壇等。關注相關界別的潮人固然聚集香港，接
二連三的盛事也可延長他們留港時間，譬如既因某盛
事來了，不如也一併參與其他盛事，而潮人們群聚香
港的磁石效應，亦會吸引更多潮人前來。3 月份的香
港，已猶如一個 「國際盛事嘉年華」，誠宜打造為潮
人必到必打卡的朝聖之地！

包裝好盛事、打包好盛事，可望實現盛事經濟效益
最大化。首先，恒常化的盛事可以安排得再集中一
些，以至橫跨逾一個月甚而一整季。事實上，由巴塞
爾藝展到國際七欖，已成為香港每年一度的國際盛
事，早累積了品牌效應，其他年度盛事品牌也可圍繞
建立，擴大盛事與盛事之間的協同效應。展望未來，
單是下月啟德體育園已有多場盛大演唱會，屆時勢將
掀起新一輪盛事高峰，當局誠宜充分用好這股浪潮。
此外，香港傳統節慶活動豐富，也可跟其他盛事加強
聯乘，以致新與舊、東與西等更好互動。當然，加強
盛事與國際的接軌也是不可或缺，譬如啟德體育園的
硬件無疑是世界一流水平，但售票安排卻嫌未能與時
俱進，還鬧出狀況來；當局透露考慮設立新的通用電
子售票平台，誠屬實事求是、以結果為目標的應有方
向，亦有助倒逼市場升級改革。

把香港打造為盛事之都，不單有利旅遊業，也有利
說好香港故事。盛事之下，更多旅客來港消費，固然
很好；市道旺了、氣氛好了，亦可帶動本地消費。更
重要是，世界各地潮人來港，既有衣香鬢影的，又有
熱情澎湃的，他們親身前來感受真實香港，非但是回
應外界唱衰抹黑的最佳宣傳，事實上近月來港海外客
人次便持續攀升；若然期間看到機遇或體驗良好，既
可能會在港進行投資，更可能經各項人才計劃或投資
計劃來港定居，過去已不乏各界別的頂尖人物移民香
港。全國兩會支持香港深化國際交往合作，經貿固然
是重要一環，人文層面同樣不可忽視，而兩者當然可
以相輔相成、相得益彰。總之，壯大盛事經濟，香港
整體發展皆可受益。


